

**AC 8, 5-8.14-17 ; PS 65 (66); 1P 3, 15-18; Jean 14, 15-21**

Les deux premières phrases de l'évangile d'aujourd'hui résument à elles seules le message que Jésus veut laisser à ses disciples dans ce texte : un testament d'amour et une promesse de l'Esprit. Il disait à ses disciples : « si vous m'aimez, vous garderez mes commandements. Moi, je prierai le Père, et il vous donnera un autre Défenseur qui sera pour toujours avec vous : l'Esprit de vérité... ». Le départ du Christ vers son Père est imminent. Il prépare ainsi ses apôtres à continuer son œuvre après sa montée vers son Père.

**1. Le testament de l'amour.** Tout le message de Jésus dans les évangiles gravite autour de l'amour. Il n'a eu de cesse de répéter « aimez-vous les uns les autres comme je vous ai aimés » (Jean 15, 12 ; 13, 34). Il a passé toute sa vie à faire le bien et à témoigner son amour en guérissant, en chassant les esprits impurs, en pardonnant, en rassurant.... L'amour est l'accomplissement de la vocation de toute personne humaine. C'est l'amour qui nous rend réellement et pleinement humain. Dieu a créé l'homme à son image et à sa ressemblance par amour et pour l'amour. L'amour est le principal attribut de Dieu. Être créé à l'image de Dieu, c'est reconnaître en soi cette caractéristique essentielle qu'est l'amour. Jésus est venu rétablir cette image qui a parfois été altérée par les hommes eux-mêmes dans leurs relations, dans leurs actions et dans leurs paroles. Jésus est venu établir une nouvelle alliance avec les hommes par son sang versé. L'acceptation de cette amitié, de cette alliance avec Jésus passe par la réception de sa Parole et de ses commandements. Celui qui aime Jésus garde ses commandements. L'obéissance des commandements de Dieu est le langage et le signe de notre amour pour lui, non pas le signe d'une obéissance servile. Aimer Dieu c'est écouter sa Parole et cette parole parle d'amour et invite à l'amour. La Parole de Dieu éduque notre cœur. Qui écoute la Parole de Jésus et suit ses commandements aime Jésus et Jésus l'aime. Celui qui est aimé de Jésus est aussi aimé de son Père par l'Esprit. On entre ici dans l'amour trinitaire : l'amour du Père et du Fils par l'Esprit. C'est l'Esprit qui permet d'aimer vraiment. Que l'écoute de la parole de Dieu sous l'inspiration de l'Esprit, nous introduise dans la dynamique de l'amour trinitaire et nous apprenne à aimer Dieu et à aimer nos frères et sœurs.

**2. La promesse de l'Esprit.** Jésus fait comprendre clairement à ses disciples qu'il s'en ira dans peu de temps. Cependant il les rassure que son départ ne créera pas un vide. Il ne les laissera pas orphelins car il reviendra, il ressuscitera et leur apparaîtra. Il restera avec eux tous les jours jusqu'à la fin des temps (Matthieu 28, 20). Il sera la présence absente parce qu'il sera là sans qu'on puisse le voir physiquement. Nous faisons nous aussi l'expérience de cette présence absente quand nous avons l'impression que Jésus n'entend pas et n'exauce pas notre prière de demande et permet à la douleur et au malheur de nous atteindre. La deuxième grande promesse qu'il leur fait est celle de prier le Père qui leur donnera un autre Défenseur. Ce nouveau Défenseur, l'Esprit de vérité, sera toujours avec eux. Il fera comme le précédent Défenseur (Jésus) qui défendait, guérissait, consolait, rassurait. Sachons que face aux tribulations de la vie il y a au fond de nous un défenseur, une force inestimable qui est prête à nous conseiller, à nous guider, à nous défendre. C'est l'Esprit. L'Esprit-Saint, notre compagnon de route, notre hôte intérieur est toujours là en nous, prêt à nous voler au secours et à nous accompagner. Mettons-nous sans tarder en contact avec lui ! Laissons l'Esprit-Saint agir en nous. Sa Puissance brisera le cercle néfaste qui nous enferme. Sa Paix désamorcera bien des situations difficiles. Sa présence transformera notre vie de tristesse en joie, d'inquiétude en espérance, de malheur en bonheur. Son œuvre est comparable à la sève qui monte sereinement dans l'arbre pour donner vie aux branches et aux feuilles.

Au fond de notre être intime le Saint-Esprit est là pour nous vivifier et nous aider à changer le cours de notre existence vers des horizons meilleurs.

Avec cette prière de Jean-Pierre Prévost, demandons à Jésus de faire de nous des messagers de sa Bonne Nouvelle : « **Seigneur Jésus, tu as su apaiser les craintes de tes disciples, et tu en as fait des messagers audacieux et inventifs pour que ton Evangile soit connu et accueilli « jusqu'aux extrémités de la terre ». Sois béni et loué pour cette immense nuée de témoins, hommes et femmes dont la vie, les gestes et les paroles ont fait briller à travers les âges la lumière de ton Evangile, et révélé au monde l'amour que tu lui portes, en communion avec le Père qui t'a envoyé parmi nous. Envoie-nous ton Esprit de vérité qui avivait la ferveur des premières communautés et leur permettait de trouver des solutions inédites chaque fois qu'un problème se dressait sur leur route. Amen ».**